

La renaissance du château du Haut-Gesvres

Treillières — L'assemblée générale de l'association Renaissance du Haut-Gesvres a été l'occasion pour la municipalité de confirmer d'importantes échéances.

Inlassables, les « travailleurs » bénévoles de l'association Renaissance du Haut-Gesvres (1) se relaient pour refaire une beauté au château déserté depuis plus de 40 ans et devenu propriété communale en 1990. « L'an passé, nous avons organisé une vingtaine de « samedis travaillés », avec entre quatre et douze personnes selon les jours », indique Patrice Rossard, président d'une association qui compte quelque 120 adhérents. « Grattage des murs, abattage de cloisons, déblaiement des gravats, il nous a fallu évacuer environ 90 tonnes ! »

Ceci avant de laisser place à l'entreprise Boisseau qui, elle, réalisa, l'hiver dernier, d'importants travaux pour sécuriser le rez-de-chaussée. « Notre objectif est notamment d'en faire, d'ici 2022, une grande salle de réception de 130 m² », explique Catherine Cadou, première adjointe. « Pour mener à bien ce projet, nous avons adopté un plan de financement de 1 300 000 € sur quatre ans (2019 à 2022). La Région vient de nous accorder 100 000 € de subvention. »

Le parc poursuit aussi son réaménagement

Le groupe château (élus et association) doit se réunir prochainement avec l'Atelier d'architecture Lefloc'h (La Haie-Fouassière) pour préparer l'avant-projet de restauration du rez-de-chaussée. « Selon nos estimations, les premiers travaux pourraient débiter au printemps 2020 », précise Catherine Cadou, soulignant l'engagement indispensable de



Le château du Haut-Gesvres et son parc municipal de 7,5 hectares sont devenus incontournables pour les Treilliérais et visiteurs.

PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

l'association. « Grâce à eux, dorénavant, il n'y a aucune raison que la réhabilitation du château ne puisse aboutir ! »

L'élue ajoute que le réaménagement des 7,5 hectares du parc se poursuit en partenariat avec la communauté de communes Erdre et Gesvres et le Pôle métropolitain (projet Eaux et Paysages).

L'objectif est de faire de ce site treilliérais un des lieux emblématiques

du Pays touristique Erdre-Canal-Forêt (2). « Au milieu du mois d'octobre prochain, devraient démarrer les travaux de construction d'un jeu géant (pour enfants et adultes) à proximité du château. Nous projetons également la réalisation d'une boucle botanique (sentier de découverte). »

Le nettoyage du plan d'eau et la réfection de la digue sont aussi au programme.

(1) Renaissance du Haut-Gesvres : www.renaissanceduhautgesvres.com ; courriel : chateauhg@gmail.com ; tél. 06 21 31 54 60.

(2) Pour en savoir plus sur les projets des collectivités locales concernant le site du Haut-Gesvres, lire le livre *Vies de châteaux au bord du Gesvres* (www.tafdt.org).